
議会報告会アンケートまとめ １０月１５日 宗賀地区        （全て原文のまま） 

 

問５ 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。 

時期 

 

時間 

・週末の午后とか。 

場所 

 

内容 

・初めての出席であったが良かったと思う。  
・質問に対しての答弁 etcやりとりがあってよかった。 

次回への希望 

・市民にとって重要だと思われる課題を何点かにしぼって協議できるように。  
 ・その時までに出された議題。  
 ・決まった事の報告だけでなく、地域の課題を聞いたり、解決へのアイデアを求めるなどの工夫も必要

だと思います。  
・宗賀なので当地区に関する項目も少しでもお願いいたします。  

問７ その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。 

・熱利用に対する各議員の考えが聞け参考になりました。  
 ・農業政策と市街化調整区域（条例）の見直し。  
 ・参加者が少ない時があっても続けて行く事が大事だと思います。  
 ・この様な機会をできるだけ多く設けて、より多くの市民に審議の状況を伝える意義は大きい。  

継続して実施すべきと思う。  
 

議会報告会アンケートまとめ １０月１７日 北小野地区        （全て原文のまま） 

 

問５ 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。 

時期 

 ・全体的に良であった。 

時間 

・９０分くらいで。 

場所 

 

内容 

・災害時対応について。  
次回への希望 

・各地区の要望に関する事を報告会に入れてほしい。（地区の市会議員から）  
 ・災害時対応を正しく。  
 ・現状で良い。  
 ・信州Ｆパワープロジェクトについて 地域活性化について多くの資料を。  
 ・全体の動きと北小野地区の展望について示してもらいたい。  



 ・地区の内容。  
問７ その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。 

・認識不足の内容がいくつか話題に出されていて、地域のことがわかって良かったです。  
・有意義であった。  
・良い意見交換できたと思う。議員さん頑張って下さい。  
・出来る事は良いが無理な事は検討する。  
・各会派で同様な質問等が議会だよりで記述されている。議会の持時間あると考えられるが市の課題を

共有化し、集中審議して能率よく運営されることを望む。  
又、総合計画等や新たな課題についてもっと建設的な方向性で議論して欲しい。  
批判するならそれなりのシュミレーションを想定した代案でやってほしい。  

 ・防災関係問題について、議員総体が不勉強ではないか。住民の代表としてシステムの実態、消防団等

団体の活用訓練等が不可欠！！  
  Ｆパワープロジェクトは細部の内容を明瞭にすることが不可避な段階になっていると考えます。上す

べりにならないように新規プロジェクトを推進されたい。雇用創出の素材生産、運搬業務、４００名程

度は実体的に疑問です。現流では年間２０万 m3 に対応した人員数でしょうから新規４００名＋７０名の教

育訓練にかかわる責任部署、実務担当課、者が始動する実が欠落しているでしょう。 
  ＴＰＰに関連した＜世界的な枠組＞を勉強する資料  
  堤 未果  
  （岩波新書）   「ルポ 貧困大因アメリカ」  （２００８）  
           「ルポ 貧困大因アメリカⅡ」（２０１０） 
           「（株）  貧困大因アメリカ」 (２０１３）  
  （角川ＳＳＣ新書）「政府は必ず嘘をつく」   （２０１２） ほか  
 
議会報告会アンケートまとめ １０月１８日 洗馬地区        （全て原文のまま） 

 

問５ 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。 

時期 

・１１月上旬。  
 ・休日に開催する。 

時間 

・６時３０分。  
・午後３時ごろから。  
場所 

 ・洗馬の中心だから。 

内容 

・質問の内容は事前に知らないと分かりにくい。  
 ・率直な意見が出ていて良かったと思います。 

次回への希望 

・住宅リフォームの補助金の大幅ＵＰをお願いしたい。  
 ・具体的に話してもらいたい。報告内容のメリット、デメリット、効果についても話して頂きたい。 
 ・今回の質問に対する結論の出なかった回答、及び経過報告を早目に出す事。  
 ・地域の問題点を聞き取る手段を考えていただきたい。  



 ・洗馬地区の問題点を説明して。  
 ・現在市が直面している大きな課題（議論になっている課題）について話をしてもらいたい。  
 ・今回の様な形式で良いと思います。  
 ・とりあえず現状のまま。  
 ・予算編成前に。  
問７ その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。 

・議員から生の声が聞けて大変良かったです。 
・活発な意見が出て良かったと思います。 
・答弁については地元の議員ではなく担当委員の議員の答弁をお聞きできたらと思いました。 
・本日の意見を生かして下さい。 
・昭和６０年頃、横浜市及、吉祥寺で個人的に桔梗ヶ原ワインの試飲会を開きました。山梨ワインが中心の時

代でしたが桔梗ヶ原ワインの評価がすばらしく高かった事を記憶しております。市民、関係者全員での地道

な努力がいずれ実を結ぶと思います。 
 ・個人的な意見、質問はやめてもらいたい。  
 ・議員活動で忙しいなか地域の課題を直接意見を聞く場を設けていただき、より身近な状況把握ができ

て良かった。  
 ・議員さんが誠実に答えているのが感じられて良かった。  
 ・報告の説明を聞いていると、市役所側の説明をしている様に聞こえる。市議会サイドとして市に対し

てこの様な提案をしたとか修正したとかの説明があっても良かった。  
 ・会場が少し寒かった気がします。  
 ・塩尻特産物のＰＲ不足。ワイン祭、ＴＶＣＭ活用 etc、イベント計画。  
 ・意見提言が担当部署に伝わって生かされることを期待します。  
 ・洗馬区民の意欲的、前向きな意見をもとに市議会と意見交換され効果を感じた。回答は全て前向きで

あった。関心の高さを感じた。  
議会報告会アンケートまとめ 10 月１９日 広丘地区        （全て原文のまま） 

 

問５ 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。 

時期 

・年２回半分ずつで良い。  
時間 

・開催時間が少ない。少ないと３時間つくる。 

 ・平日の方が参加しやすいと思います。 

 ・１時間３０分位が良い。 

 ・週末開催時はもっと早い時刻から早め長時間でも良いのでは。 

 ・土日は昼間。 

場所 

 ・地区でも各区で持回りが良い。 

内容 

・短い時間内で議会活動を報告しようとすることは無理。開催回数を多くするとか、時間を多めに設定

するなど必要と思われる。 

・地元の内容ではない内容であったため。 

次回への希望 



・市民の質問に答えられないようでは困る。報告８号、９号の具体的内容は議員みずから熟知している

のが当然のはず。  
 ・地元の内容について議論してほしい。  
・質疑も市全体のこと、地域のことと区分して受けた方が良いと思う。地域ごとの問題であるので地域

に関わるとこと主体に意見交換した方が良い。  
・地域がかかえている課題の意見交換に時間をとってください。  
・地域住民希望及び将来計画等の行政への要請ルートのあり方について。（議会議員通じて、区長等役員

団体通じて直接行政へ）  
・議会に一任する。  
・地域に密着した議会報告を。  

問７ その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。 

・多くの市民（地域）の皆さんが参加できるような報告会というか意見交換会を目指してほしい（一方的な報

告にならないように） 
・市民、特に女性の参加が欲しい。 
・地区区長あいさつは省略した方が。 

 
議会報告会アンケートまとめ １０月２１日 高出地区        （全て原文のまま） 

 

問５ 今回の議会報告会をどのようにお感じになりましたか。 

時期 

・7月ごろ。 

時間 

・３０分くらいでも繰上げが出来たら願いたい。 

場所 

  

内容 

 ・Ｆパワープロジェクト：事業採算性の話しがいまひとつ不明瞭。 

次回への希望 

・次年度は今回の質問事項に対する進捗状況の報告をしてほしい。再確認しなければ答えないではなく。 
 ・行政懇談会として区民の意見を聞いてほしい。  
 ・懇談に重きをおいた会議として欲しい。一般代表質問と答弁（当該地域に係る案件）に関してふれて

欲しい。  
 ・区の要望（地域づくり）について検討過程で意見交換したい。  
 ・地域の課題。  
問７ その他、本日の感想や議会に対するご意見、ご提言等をご記入ください。 

・議員との懇談面は良い事。 
・議会報告会の内容は大方、議会だより、新聞 etcで概略判断しているつもりで改めて必要かどうかは判断の

分かれるところ。むしろ出席議員の皆さんと各地区毎に抱えている話、問題、要望等を意見を出し合い行政

に反映したらと思うが。 
・初めて参加させていただきました。有り難うございました。 
・初の参加で自分の考えがまとまっておらず今後勉強して行きたいと思っています。 
・テレビ等で関心があれば見ることが出来るので行政懇談会として実施してほしい。 



・アパート住民の区への加入について条例で終りではないと思います。現場の課題について協議をお願いしま

す。 
・質問時間が少い。もう少し意見交換の時間が欲しい。 


